

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en 1.º de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 cents.: atrasado 50.

AÑO XXVII.

DOMINGO 10 DE MAYO DE 1885

N.º 3.218

¡OJO, CAZADORES! OJO!
ESCOPETAS y retacos de Remington á 75 reales.
 Idem de Lafaucheug, á 94.
 Idem de piston, á 60.
BAZAR VENECIANO
16, PRINCIPE ALFONSO, 16
Murcia. 3-3

SOBRESTANTES DE OBRAS PUBLICAS.
 En la antigua Academia Preparatoria para carreras especiales, dirigida por don Francisco Gómez García, se han establecido clases especiales para la convocatoria, anunciada en la «Gaceta» del 3 de los corrientes, de 150 plazas de Sobrestantes y cuyo ejercicio se verificará en Madrid el 1.º de Octubre próximo.
 Se facilitan antecedentes pidiéndolos a nombre del director, en Murcia, calle de Ruizpérez, número 3. 15-3

INSTITUTO DE VACUNACION.
PLAZA DE SANTO DOMINGO, 17.
 Se vacuna todos los días de 3 á 4 de la tarde con linfa de vaca, y se remite la linfa en tubos ó cristales á todas partes, por el correo, previo el pago.
Precios.

Un tubo. 3 ptas.
 Un cristal. 2
 Una vacunación en el establecimiento. 5
 Una id. id. de la ternera. 7-50
 Una id. id. domicilio. 10
 Una id. id. llevando la ternera. 25
 Los días de vacunación directa de la ternera se anuncian oportunamente. 15-6

GRAN FONDA DEL UNIVERSO CARTAGENA.
 Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas.
 Habitaciones desde 6 rs. en adelante, mesa á precios convencionales.

LA PAZ DE MURCIA.

Actitud de los partidos.
 La actitud del partido liberal coalicionista, ha sido noble, digna, levantada y con aspiraciones á una política de fraternidad, para llevar al municipio personas, pues que las hay en todos los partidos, que hicieran administración prescindiendo de toda clase de afeciones. Los cuatro candidatos que presentaron debieron sentarse en los escaños del Concejo y de seguro se sentarán con otros que la coalición designe, el día, no lejano, en que el cuerpo electoral pueda manifestar sus simpatías teniendo un padrón de vecinos y censo electoral verdad.
 El Consejo de Estado es un cuerpo que no puede supeditarse al criterio político y tenemos confianza en que aconsejará la nulidad de la elección que acaba de verificarse, por los muchos vicios de nulidad que la entrañan. Hablamos del Consejo de Estado, pasando por alto la Comisión provincial, porque dentro de la localidad está más concentrado el fuego de la pasión política y pudiera comunicarle su calor, haciéndole ver las cosas de distinta manera y sufrir una aberración, más que sensible, lamentable. Toda nuestra atención la tenemos fija en el recurso, de alzada que se formula para ante el Sr. Ministro de la Gobernación, el cual, no habrá de resolverse sin previa consulta del Consejo de Estado. Pero si nos equivocamos y la Comisión provincial hiciese justicia á nuestra demanda, rectificáramos nuestro juicio y no la escatimaríamos nuestro aplauso. Murcianos son los que componen la Comisión y haría habrán pulsado la opinión pública y comprendido que las elecciones que acaban de hacerse, no han dejado muy satisfecho al cuerpo electoral. Además, como hombres de ley, no podrán desconocer, que sin un padrón de vecinos y censo electoral, formados con arreglo á la ley, no es posible ejercitar el derecho electoral, ni darse valor alguno ni fuerza legal, á la elección que se verifique bajo tan falsas bases. Y como la Comisión no ha de notar tan solo estos defectos, si que también otros dignos de tenerse en cuenta, de aquí el que nada de particular tendría que en la vista de tantos vicios considerase nulas las elecciones municipales, proponiendo se convoque á otras nuevas, fijando al efecto el término que prudencialmente considerase bastante, para la formación del padrón y libro del censo electoral, debiendo en este caso contribuir todos, á que se haga con la debida exactitud y acierto, para que queden garantidos los derechos de todos y de cada uno de los electores. Esto pedimos y á esto aspiramos creyendo interpretar fielmente los deseos del cuerpo electoral.

Los más responsables.
 En un artículo así titulado escribe «El Resumen» lo que sigue:
 «Siempre nos ha parecido poco conforme, no solo con la lógica, sino con el buen sentido, la situación de aquellos conservadores que disintiendo de la política que sigue el Gobierno, no solo le prestan todo su apoyo, sino que comparten con el los cargos y le ayudan poderosamente á llevar á la práctica aquello mismo que censuran.»
 Pues si nuestro colega juzga así de los conservadores que disienten, cómo juzgará de los que se llaman liberales y correligionarios de los que han iniciado y efectuado la coalición.
 Estos sí que son los más responsables. 15-3

Cartagena.
 «El Cartaginés», que no ha dicho nada sobre las elecciones, ha suspendido su publicación. Sin duda su silencio de antes y su desaparición de ahora se fundan en falta de valor para defender á sus amigos.
 Al teatro Circo vendrá la compañía de zarzuela que actuó hace poco en esta ciudad, reemplazando á las tipas Williams y Méndez, la Bona y la Nadal; el día del Corpus principiarán las funciones.
 Continúan las obras del camino, en el monte Roldán, que conducirá al fuerte que en él se ha de construir. Hay 900 jornaleros ocupados en la apertura.
 Los gastos de las elecciones se hacen subir á 20,000 reales por estar incluidos en ellos las comidas; el Ayuntamiento interior ha acordado se abonen con cargo al capítulo de imprevisos.
 Dice «La Fusión» que muchos conservadores no están satisfechos de la conducta observada por el Alcalde en las últimas elecciones, ni la aprueban. El director del penal ha pedido permiso para pasar á Madrid y demandar de injuria y calumnia al director de «La Reforma Burocrática».

Lorca.
 Diez y seis conservadores y tres marcionistas son los elegidos para la renovación del Ayuntamiento. Estos últimos no entraron en la coalición.
 «El Diario» censura en nombre de Lorca lo que se ha escrito sobre el señor Fontes, diputado al que debe mucho esta ciudad.
 La compañía de zarzuela se ha despedido con S. Franco de Sena, obra que no ha gustado por su argumento.
 Por un fusionista, muy amigo particular nuestro, hemos sabido que circulan unas alrejas clandestinas escritas por un tinglado político, las que desearíamos conocer para celebrar una vez más sus triunfos literarios y dedicarles una corona que ornase sus laureadas sienes.
 Pero lleva mucho cuidado el inspirado vate, porque el metro que ha elegido es demasiado libre y se presta á la competencia.
 «El Noticiero», faltando á las consideraciones periodísticas, sale á la defensa del que nadie ha atacado, salvo que por ataque se entienda narrar un suceso en que su dignísimo y querido amigo Sr. Antón, tomó parte. ¿Para qué está entonces la prensa? ¿Es su misión coger el incensario y comerse alegremente un bistelito, ó censurar en buenas formas, todo aquello que merezca censura?

«¿Quién, aquí, sin ton ni son, ha tocado el violón?
 ¿Quién de un modo inconveniente falta descaradamente?»
 Nuestro querido amigo y paisano el eminente barítono Sr. Padilla, acaba de obtener un triunfo mas en su larga carrera artística en el teatro Imperial de Viena, en la representación de la ópera *El Trovador*, cantada en honor del Rey de Suecia, el público le aclamó con entusiasmo, rayando en frenesí, y bajando á escena para felicitarle cariñosamente el Emperador de Austria, y el Rey de Suecia; consideración esta que hasta el día no ha tenido ningún artista, habiendo recibido al día siguiente del espectáculo, una carta del primer Ministro de la Rumania, acompañándola con el diploma de Caballero de la Estrella, condecoración igual á la que ya poseía de la Rusia.
 Se le han hecho proposiciones para el año que viene para Moscov y San Petersburgo.
 No habiendo tenido efecto las dos subastas verificadas en la villa de San Javier para el arriendo de los derechos de consumos, se ha pedido autorización á la Administración para hacer el reparto del referido impuesto entre los vecinos de aquella villa.

Acercas del suelto sobre los precios de la seda que inserta en nuestro número del viernes, en el cual entre otros citá-bamos el nombre de nuestro amigo señor Fuentes y Ponte, suponiéndole individuo de la Sociedad Económica, nos hemos enterado mejor y sabemos que ni ha sido ni es individuo de dicha Sociedad. No lo extrañamos, hay tantos que debieran ser individuos de ella, que no es raro se encuentre el Sr. Fuentes entre ellos.
 Entre los pocos originales que se extraviaron de los remitidos para «Murcia á Granada» se hallaba un bien escrito artículo de nuestro querido paisano don Luis Escribano, el cual debido á que nos ha reproducido el original, damos á conocer en nuestro número de hoy.
 Por carta que hemos recibido de los Sres. Parsons y Graepel, se nos asegura que el Sr. D. Ricardo Storr, agente del Centro de publicidad de Madrid, es persona que cumple sus compromisos y que si nos detuvo el pago de lo que nos debía solo puede atribuirse á dudas sobre la legitimidad de lo que reclamábamos, que han sido desconocidas.
 Estas son las aclaraciones que habíamos ofrecido hacer.
 Ayer, cuando ya nos disponíamos á borrar de nuestra extensa lista de cambio el nombre de nuestro estimado colega «El Diario de Lorca» tuvimos el gusto de verlo llegar de nuevo á nuestra redacción.
 El Sr. D. Santiago López González Caballero sufre hoy el inmenso pesar de verse privado de su amantísima esposa D.ª Soledad Tuelo Alcocer (q. e. p. d.) Conocido el intenso cariño que ambos esposos se profesaban, ha de ser muy sensible el Sr. Caballero la pérdida que experimenta y para llevarla con resignación cristiana le deseamos toda la que puede encontrar en nuestra religión.
 Nuestro colega «El Amigo de Cartagena» publica un comunicado escrito en Pacheco, en el que se da cuenta de los satisfactorios resultados obtenidos en la prueba de un arado mecánico, sistema Wilson, construido en aquella villa por el inteligente industrial Francisco Garcerán, por encargo del agricultor Sr. Armero.
 «El Diario» ha trasladado á sus columnas, citándonos, el suelto que escribimos sobre la Sociedad Económica y la seda, pero sus cajistas han truncado el final y nos han hecho decir en aquellas columnas lo que no hemos escrito en las nuestras. Conste.
 Advertimos á nuestros lectores que circulan billetes falsos del Banco de España, de cincuenta pesetas, que tienen el busto de Estébanes.
 El billete está impreso en papel más grueso que el que se emplea comunemente en los billetes, estos tienen un grabado borroso y su impresión es muy defectuosa.
 El templo del arte ha cerrado sus puertas. Llamada la empresa de Romea á Cartagena, para cumplir el compromiso que allí había contraído, suspendió ayer realizar el abono que había abierto y ha salido con los artistas en el tren mixto de esta mañana para la vecina ciudad. Al ausentarse de esta, á pesar de que no faltó quien la augurara un trueno, lleva pagados los individuos de la compañía y arregladas sus cuentas para que cobren los que tenían créditos pendientes.
 Con dificultad volverá á tener Romea una compañía mas igual que la que lo ha abandonado y aceptable en todas sus partes. Los asiduos concurrentes no conservarán mal recuerdo de las agradables veladas que le han proporcionado los individuos de la compañía dirigida por D. Victorino Tamayo. La compañía, en cambio, no será la que lleve tan buenos recuerdos, pues los beneficios de las partes que lo han tenido no han demostrado las simpatías que hablan alcanzado, ni la empresa ha conseguido otra cosa que cubrir sus obligaciones.
 El jueves próximo, 14 del actual, habrá en la Catedral una solemne función á las seis de la mañana, con la que la cofradía del Santísimo y Animas celebrará el Misterio del Divino Sacramento, su titular, asistiendo la música de la referida iglesia, que ejecutará la gran Misa del sexteto compuesta por el maestro D. Mariano García, acompañada de armonicóns y violines.
 En la semana que finó el 2 del actual gastó el Alcalde 363'50 ptas. en las obras de las calles de las Bolas, Afigidos, Conde y Sta. Gertrudis, engravado de la del Almudí, composición del adquinado desde el Crédito público á San Nicolás.

Hoy ha salido S. D. M. en público de la iglesia de S. Lorenzo para los enfermos impedidos de la parroquia.
 El Ilmo. Sr. Obispo ha participado al Sr. Gobernador que para dar cumplimiento á lo dispuesto sobre capellanías colativas y otras fundaciones piadosas, ha nombrado una comisión compuesta del Sr. Provisor y el doctor Sr. Pérez Callejas.
 Anunciase que Cieza va á dar un paso que hará conocer su importancia, como que allí hay quienes rindan tributo á las ciencias y á la literatura. Va á publicarse un semanario que ya deseamos recibir.
 Se halla en su posesión de Matamoras el autor de las Doloras, el poeta Campoamor.
 El exdirector del suprimido Instituto de Lorca D. Francisco Cánovas Cobello ha sido nombrado para reemplazar en el provincial de Murcia al finado D. Olallo Díaz en la cátedra de física.
 El precio de la hijuela fluctúa entre los 60 á 75 reales libra.
 Mañana, con permiso de «El Noticiero», se repartirá la lista de la notable compañía de ópera que sustituirá á la excelente de verso que ha concluido su temporada; que vino para 20 funciones y ha dado mas de 30 á pesar de la guerra que se le ha hecho y de las injusticias de que ha sido objeto.
 La empresa de la compañía de ópera ofrecerá entradas á todas las redacciones de periódicos. Los diarios publicarán los anuncios.
 Cinco fincas rústicas procedentes del Estado y del clero, se han mandado embargar y administrar por la Hacienda, por varios plazos vencidos y no satisfechos por sus respectivos compradores, cuyas fincas radican cuatro en el término de Lorca y una en Calasparra.
 «El Correo Español» de Orán del día 3 nos dá la siguiente noticia:
 «Noches pasadas desembarcó el capitán de un yacht, procedente de Marsella en el Muelle Nuevo, pero con tan mala fortuna, que cayó al agua.
 Después de bromar con el líquido elemento, y ya que pudo poner los pies en tierra se encaró con un aduanero que imparablemente le había estado contemplando.
 —¿Por qué no me ha prestado V. ayuda?—preguntó el capitán.
 —Vd. dispense,—contestó el aduanero,—creí que era Vd. español.»
 Mejorada la esposa de D. Pedro Diaz Garcia, de lo cual nos alegramos, ha regresado á Madrid, su hijo don Pedro.
 Hemos recibido el cuaderno 57 de la importante publicación «España», sus monumentos y artes, su naturaleza é historia que publica la acreditada casa barcelonesa de los Sres. D. Daniel Cortezo y C.º.
 En el cuaderno de referencia se continúa el tomo Granada, Jaén, Málaga y Almería, escrito por D. Francisco Pi y Margall, se insertan clichés de Laurent y Joriziti, fotografías de Joariziti, Thomas y Gómez Pelo, dibujos á pluma de Pascó y cromos de Xumetra.
 A dicho cuaderno acompaña la visita general de Jaén, preciosos fotograbado de Laurent.
 Recomendamos la adquisición de esta obra.
 Debiendo verificarse la corta de cupones que vencen en 1.º de Julio próximo, correspondientes á los valores depositados en la caja de efectos del Banco de España, se avisa á los interesados:
 1.º Que hasta el 16 del actual, y previo pedido, podrán recojer los cupones en rama correspondientes á los citados valores.
 2.º Que los que deseen conservarlos sin cortar, deberán manifestarlo por escrito al Banco antes del citado día, mencionando el número del depósito, clase de valores y su importe.
 3.º Que no se admitirán depósitos de efectos que contengan el cupón 1.º de Julio inmediato.
 Desde 1.º de Junio los de 4 por 100 perpetuo, desde el 10 de idem los de 4 por 100 amortizable, y desde el 15 de idem, los de otros valores.
 Hemos recibido el manifiesto publicado en Lorca por D. Rafael Campoy Sánchez.
 Varios coristas de esta ciudad estaban en tratos con la empresa del teatro Máiquez de Cartagena, pero parece se quedarán aquí donde tendrán ajuste.

El «Bolotín» publica la relación de propietarios á quienes afecta la construcción de la carretera de Aguilas á Vera y que han de ser expropiados para las obras.
 Nuestros amigos de Blanca se han puesto al corriente en el pago de la suscripción; ¿quién diríamos lo mismo de los de La Unión, Aguilas, Alhama, Totana, Alguazas, Campos, etc.?

VARIETADES

«¡Que inmenso es el poder de Dios!»
 El mundo horrorizado comenta las dolorosas desgracias que afligen á nuestros hermanos de Málaga y Granada, siguiendo con avidez las conmovedoras escenas que con vivos colores describen los periódicos de todos los países, con motivo de ese fenómeno geológico que la ciencia no ha llegado á penetrar y que produce en el hombre pánico intenso, é inmensa congoja, por la inutilidad de sus esfuerzos para precaverse de sus efectos desoladores.
 El hombre, en su soberbia, quiere penetrar los arcanos de la creación y dirigiendo su telescopio al espacio infinito, se hace la ilusión de que todo lo sujeta á su limitada penetración, supliendo con el delirio los arrobos de su fantasía; del mismo modo que, al dirigir su vista á la tierra, analiza el matizado manto con que la naturaleza la cubre, ostentando en ella sus maravillas en sus diferentes escalas zoológicas, botánicas y mineralógicas, sin que le sea dado señalar de antemano la dirección que ha de seguir la onda sísmica, que produce la ruina y la muerte de ese Hay de lo creado, á quien Dios infundió el hábito espiritual de su esencia vivificadora, dándole un corazón para amar todo lo bello, sino que únicamente le es permitido después de ocurrido la catástrofe el que imprima el péndulo del seismómetro, sobre ligero polvo, la línea que en su movimiento trazare sobre el suelo, como si con esto se recordara, en el anuncio profético la materia inmundada y perecedera de que está compuesto, y delo que, con tanta frecuencia se olvida al hacerse positivista brutal, inficionando los nobles sentimientos de su corazón, y gangrenando las entrañas de la sociedad en que vive.
 La Providencia realiza sus altos designios por caminos tan opuestos á nuestra penetración, que jamás podemos darnos cuenta de sus actos, más que por el sentimiento que despierta en nuestra alma, ó por los delirios que cause en nuestra mente; y por eso observamos que no siempre son los peores los que Dios elige para mostrar al mundo sus designios, sino que también busca mártires, para que, dándonos ejemplo con sus virtudes, sigamos sus huellas que, cual estela radiante de luz de colores nos haga elevar el pensamiento y la vista á ese limpio y azulado horizonte que, iluminado de rojo y de extraños esplendores las pálidas tintas del ocaso, nos señala un más allá, donde la virtud y el sacrificio se premian, después que han sido bañados con lágrimas de dolor, haciéndonos renacer á la vida eterna, purificados con el arrepentimiento, y santificados por la caridad que son los dos puntos donde descansa la puerta de ese glorioso palacio, que lo mismo abre sus hojas para la arrepentida Magdalena, que para la idólatra Cananea.
 Por esta razón al derrumbarse los pueblos andaluces, cogiendo entre sus escombros á sus infelices moradores, solo debemos llorar la pérdida dolorosa de nuestros hermanos, que de seguro alcanzaron con su suplicio la palma inmaculada del martirio; pero los edificios arruinados renacerán como el ave de la fábula, dando potente muestra de los impulsos generosos de la humanidad, y haciendo ver al peregrino, más tarde que en aquellos sitios donde estuvo Alhama se levanta otro monumento más grandioso, el que los hombres piadosos han elevado á la caridad universal.
 (Se concluirá.)

Mártires del Higado y del Estómago!
 Tomad las Píldoras de Bristol, y vuestros padecimientos desaparecerán como por encanto. Purifican la bilis y regularizan las funciones de los órganos digestivos, conservando el cuerpo por consecuencia, en un perfecto estado de salud—60

Uno de los remedios más agradables en este país hasta la fecha, es indudablemente la Emulsión de Scott, de Aceite puro de hígado de bacalao con hiposulfato de cal y de sosa. Tiene todas las virtudes del Aceite crudo de hígado de bacalao, siendo además tan agradable al paladar como la leche: para los niños enfermos es de muchísimo valor como también para los de mucha edad. Es comida y medicina á un mismo tiempo; engorda y fortalece, y no tiene rival para las enfermedades de la garganta—12

CRONICA PARLAMENTARIA.

No dejó de tener la sesion del Senado algun interes.

Habiendo hecho hace tres dias el Sr. Montejo Robledo una pregunta acerca de ciertas coacciones electorales, presentose ayer el ministro de la Gobernacion a contestarle.

Y que la contestacion no tuvo vuelta de hoja no admite genero alguno de duda, hablando con severa imparcialidad.

Porque dijo el Sr. Romero Robledo que estando demostrada la verdad ante la conciencia del pueblo de Madrid sobre la libertad que ha presidido en las pasadas elecciones, queda probado que los cargos formulados por su contrincante carecian de fuerza; pero el señor Montejo, que no debia estar muy satisfecho de la respuesta que acababa de recibir, no encontró otras razones que oponer sino aquellas que siempre han sido el punto final de cuestiones electorales.

Llevar a los tribunales la culpabilidad supuesta o real de hechos más o menos importantes.

Terminado este incidente, el señor Garcia Torres se hizo eco de las para nosotros fantásticas historias relatadas en la Audiencia por los procesados a causa del conato de robo intentado el año pasado en casa del señor ministro de la Gobernacion; pero éste encontró una contestacion logica y oportunísima, diciendo que dejaba al expresado Sr. Garcia Torres la gloria de hacerse eco de las palabras de un reo que ha querido desprestigiar la Administracion.

Y, en efecto, triste gloria es por cierto convertirse tácitamente en defensor de un hombre que ya ha estado preso por tentativa de robo.

Pero las oposiciones encuentran en las declaraciones del Chato, que tal es el apodo del reo, una sensibilidad que no podemos comprender.

La sesion celebrada en el Congreso dió muestras de una actividad verdaderamente incomprensible.

¿Y cómo puede comprenderse que una Cámara que gastó cerca de dos meses en la cuestion universitaria haya empleado unas cinco o seis horas en discutir y aprobar el presupuesto de gastos correspondiente a la Presidencia, al ministerio de Estado y al de Gracia y Justicia, quedando pendiente el presupuesto de Guerra?

Cuando dijimos ayer que los presupuestos, es decir, la vida económica del país, se discutirían y aprobarían por sí solos, no íbamos descaminados, y hoy nos corroboramos en lo mismo.

Al paso que va el negocio, dentro de seis dias, a todo lo más, se habrá salido del paso.

Debemos consignar, sin embargo, que el Sr. Moret tuvo ayer ideas peregrinas.

La emprendió contra los canónigos, pidiendo reduccion en las asignaciones, y hasta quiso suprimir algunos obispos; mas por fortuna el *evaporado* del dos veces izquierdista D. Segismundo no produjo efecto alguno, por más que muchos desearán dejar al clero catedral y parroquial poco menos que a la luna de Valencia.

¿Cree el Sr. Moret que es lógico y justo que se oponga nadie a las disposiciones del Concordato?

Pues eso hizo ayer S. S. para demostrar que solo se puede salvar la Hacienda suprimiendo asignaciones al clero.

Vahiente lógica tiene hoy el antiguo miembro de San Vicente de Paul.

Con aire de triunfo y música del himno de Riego y la Marsellesa refiere un colega lo siguiente:

«El pueblo de Tomelloso, en la Mancha, ha presenciado por vez primera un entierro civil.»

Así se ha efectuado, según nos es-

criben, el de una niña del conocido demócrata señor Blanco, que habiendo hallado en la iglesia algunos inconvenientes para el sepelio, decidió prescindir de todo carácter religioso, a pesar de las influencias y manejos de ciertos elementos para impedir la celebración del acto civil.

¡Triste preferencia la del señor Blanco!

¿Sería el nacimiento de esa niña tan civil como fué su entierro?

En este momento se nos ha venido a la memoria el dicho de un elocuente orador y gran patricio, el señor Aparisi Guijarro, que en plenas Cortes dijo: *al morir, todos nos volvemos neos*, que es como si hubiese dicho, «al morir, todos nos acojemos a los consuelos de la religion católica, pues son los que nos aseguran otra vida interminable y de justicia.»

Tendría que ver que el liberal demócrata pidiese libremente al morir la intervencion de la Iglesia Católica, intervencion que su hija no pudo libremente impetrar.

¡Pero qué *libres* son nuestros liberales! Son tan *libres*, que nadie como ellos saben descender de la libertad al libertinaje.

Sesiones de Cortes.

SENADO

Sesion del día 8 de Mayo de 1885.

Abierta a las dos y veinte, bajo la presidencia del señor conde de Puffenroster, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

(Poca animacion; en el banco azul los ministros de la Gobernacion y Marina; las tribunas vacías.)

El señor ministro de la Gobernacion, de uniforme, sube a la tribuna y dá lectura a un proyecto de ley sobre reclutamiento y reemplazo del ejército.

El señor **Homero Robledo**: En una de las sesiones anteriores un señor senador ha preguntado, me parece que son sus términos, si el ministro de la Gobernacion estaba dispuesto a tomar alguna medida para castigar lo que ese señor senador calificaba de coacciones.

Como el supuesto en que descansa la pregunta es inexacto, todo lo demás huelga.

El ministro de la Gobernacion no tiene que tomar medida alguna, sino al contrario, felicitarse por haber dirigido unas elecciones en que se ha observado el mayor respeto a la ley y la más escrupulosa libertad en el sufragio.

Como ejemplo digo que debe quedar en la historia, y de seguro que por los mismos resultados obtenidos, todo el mundo confirmará mi afirmacion.

El Sr. **Montejo Robledo**: El senador que hizo esa pregunta al señor ministro que ha contestado, es el mismo que tiene la honra de dirigir en este momento la palabra al Senado.

Poco tengo que añadir. Ni a mí ni a mis amigos políticos nos parece esta ocasion oportuna para entablar un largo debate electoral; pero sí diré que, contra la afirmacion del señor ministro, que ha contestado sobre el respeto a la ley que se ha observado en ciertas esferas oficiales en las pasadas elecciones, está la afirmacion nuestra, y sobre estas dos afirmaciones están los tribunales de justicia, ante los cuales hemos entablado la accion correspondiente contra las autoridades y contra los particulares que han cometido coacciones.

El señor ministro de la **Gobernacion** repite que las elecciones recientes quedarán como modelo de elecciones libres y legales.

El señor marqués de **Villamejor** reclamó de nuevo las cuentas de explotacion de las minas de Almadén, y otros datos de Hacienda.

El señor ministro de la **Gobernacion** ofreció ponerlo en conocimiento del de Hacienda.

El Sr. **García Torres** se hizo eco de lo que la prensa de anoche refiere respecto a haber sufrido un verdadero martirio el procesado con ocasion de la tentativa de robo en casa del Sr. Romero Robledo.

Preguntó al ministro de la Gobernacion si habia tomado medidas para evitar en lo sucesivo los abusos cometidos en la cárcel con los procesados por dicho delito.

El señor ministro de la **Gobernacion** contestó que la inole del asunto le obligaba a ser sóbrio, dejando al señor Garcia Torres la gloria de hacerse eco de las palabras de un reo que ha querido desprestigiar la Administracion. Manifestó que no ha querido ejercitar su accion, prefiriendo confiar el asunto a los tribunales de justicia, y que, en virtud de la denuncia de abusos hecha por el procesado en su de claracion, ha dispuesto la formacion de expediente.

Orden del día: Discusion del artículo 2.º del proyecto relativo a la ereccion de una estatua a la reina doña María Cristina de Borbon.

El Sr. **Calderon y Herce** apoyó una enmienda a los artículos 2.º y 3.º, sosteniendo que la estatua se costee por suscripcion nacional, y combatiendo que se destine al efecto un crédito de 150.000 pesetas que constituyen un gravamen más para el contribuyente, que no puede discutir el Senado antes que el Congreso, con arreglo a la Constitucion.

El Sr. **Polo de Bernabé**, defendiendo el pensamiento que entraña el proyecto, mostró sorpresa por la oposicion de que era objeto por parte del Sr. Calderon, puesto que lo acepta y aprueba el Sr. Cateslar, y terminó declarando que el Senado tiene facultades para discutirlo y aprobarlo.

El Sr. **Calderon y Herce** replicó haciendo protestas de monarquismo y de su deseo de ver en íntimo consorcio al pueblo y la monarquía.

El Sr. **Polo** rectificó.

El Sr. **García Barzanallana** declaró que la permanencia del crédito es precisa, si se ha de levantar la estatua a la Reina doña María Cristina de Borbon.

El Sr. **Calderon y Herce** insistió en que la permanencia del crédito constituye una infraccion constitucional, puesto que el artículo 57 establece como único crédito de tal carácter el de la dotacion de la Casa Real.

El Sr. **García Barzanallana** contestó que el crédito a que se refiere el artículo 57 de la Constitucion es *constante* y no permanente, pues la permanencia significa que no caduca.

Se desechó la enmienda del Sr. Calderon.

Se aprobó el art. 2.º y los restantes del proyecto.

Se votaron definitivamente los proyectos de ley incluyendo en el plan general de carreteras las de Soto del Barco, Puente del Maestre y Venta de Niles; sustituyendo la de la Cuesta del Espino a Málaga a la de Loja a Torre del Mar, por la de Antequera a Archidona a la de Loja a Torre del Mar, y concediendo prórroga para la construccion del ferro-carril de San Martin de Provensals a Llerena.

Orden del día para mañana: Discusion de los proyectos relativos a los ferro carriles de Linares a Almería y de la línea férrea de Mérida a Sevilla a la frontera de Portugal.

Se levantó la sesion a las cuatro.

CONGRESO.

Sesion del día 8 de Mayo de 1885.

Abierta a la una en punto, bajo la presidencia del señor conde de Toreno, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Se presentan dos proyectos de ley.

Orden del día: Se aprueban definitivamente tres proyectos de ley, y son proclamados diputados el Sr. Groizard por Don Benito, y el Sr. Camison por Hoyos. Se aprueba tambien la ley de defensa contra la filoxera.

Continúa la discusion del proyecto de presupuestos.

El Sr. **Moret** manifiesta que las oposiciones han acordado no combatir la totalidad de los presupuestos, para no dificultar su aprobacion; pero expresando su propósito de impugnar algunas secciones.

Sin discusion son aprobadas las secciones primera (Casa Real); segunda (Cuerpos colegisladores); tercera (Deu-

das del Estado) y cuarta (Cargas de justicia).

Obligaciones de los Ministerios: Se aprueban sin discusion la seccion primera, que se refiere a la presidencia del Consejo de ministros y Consejo de Estado, y la segunda (Ministerio de Estado), es impugnada brevemente por el Sr. Moret, que aboga porque los cónsules propaguen nuestros productos, en especial los vinos, y creen que sería sumamente conveniente favorecer la creacion de asociaciones de corresponsales extranjeros que se encargaran de esto.

(Presta juramento el Sr. **Camison** e ingresa en la seccion segunda.)

El señor ministro de **Gracia y Justicia** contesta al Sr. Moret, y expone las dificultades que ofrecería la institucion de un cuerpo de empleados comerciales, pero alaba el pensamiento de las asociaciones de corresponsales extranjeros.

El Sr. **Moret** y el señor ministro de **Gracia y Justicia** rectifican.

Son aprobados todos los capitulos del presupuesto del ministerio de Estado despues de unas ligeras observaciones del Sr. Moret al capítulo 11.

Los cuatro capitulos primeros de la seccion tercera (Gracia y Justicia), son aprobados sin discusion.

El 5.º (Audiencias y Juzgados) es objeto de algunas advertencias por parte del señor Sr. Moret, que contesta el ministro de Gracia y Justicia.

Se aprueban los artículos 6.º, 7.º, 8.º, y 9.º, habiendo presentado al 8.º el señor Sastron una enmienda, que retira en vista de las observaciones del señor ministro de Gracia y Justicia.

Se aprueba el capítulo 10.

El Sr. **Moret** impugna el art. 11, que se refiere al clero, diciendo que debe rebajarse la dotacion del clero catedral para aumentar la del parroquial.

Cree tambien que es excesivo el número de obispos que hoy existen, teniendo en cuenta los nuevos y rápidos medios de comunicacion de hoy, y podian negociarse con Su Santidad la reforma de la diócesis.

El señor ministro de **Gracia y Justicia** contesta que tal cuestion es compleja, porque hay que tener en cuenta, para resolverla, la forma de la desamortizacion, los intereses creados y los sentimientos católicos.

El Sr. **Moret** rectifica, y sin más discusion se aprueba toda la seccion con la adiccion de 14.890 pesetas que propone la comision para aumento de la cantidad consignada para gastos de ejercicio cerrado.

Se pasa a la seccion cuarta (Guerra).

El Sr. **Dabán** combate la totalidad, recorriendo todos los capitulos que comprende y censurando la organizacion de las oficinas en el ministerio de la Guerra y la general del ejército.

Combate el aumento que en los gastos de este presupuesto se hace en el actual presupuesto, diciendo que hora es ya de entrar en el camino de las economías.

Se suspende esta discusion; jura su cargo el Sr. Martinez Izquierdo; se leen algunas proposiciones de ley, y se reúne el Congreso en secciones.

A las cinco en punto continúa la discusion.

El señor ministro de la **Guerra** contesta al señor Dabán, y defiende la inclusion del presupuesto de la Guardia civil en el de Guerra, diciendo que fuera de este ramo tienen que desconocer necesariamente muchos asuntos que a su organizacion se refieren, y despues contesta a los demás cargos del orador de la oposicion.

Rectifica el Sr. Dabán y el señor ministro de la Guerra.

El Sr. **Portuondo** consume el segundo turno en contra de la totalidad del proyecto de presupuestos del ministerio de la Guerra.

Encarece la necesidad de reformar la organizacion del ejército, aspiraciones de todos los partidos, y que hasta ahora ha resultado ilusoria.

Los cenatos del actual ministro de la Guerra se han circunscrito a mejorar la alimentacion del soldado con una sopa de ajo.

La ley constitutiva del ejército debe amoldarse a la fundamental del Esta-

do, cosa que no debe acometerse por todos.

Dice que es preciso tambien que se haga algo por la instruccion militar en todos los grados.

Le contesta el señor ministro de la Guerra y se levanta la sesion.

Eran las siete menos cuarto.

Centros Oficiales.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gobernacion.—Ley fijando en Lladore la capitalidad del Ayuntamiento de Tabescán.

Marina.—Real decreto autorizando la presentacion de un proyecto de ley de recompensas en la Armada.

Noticias políticas.

Uno de los personajes políticos que más empeño muestran en que no se desbarate la coalicion es el señor Martos; pero, sin embargo, se cree que no se apartará de la última decision de los notables de los partidos liberales.

Anoche se dijo que el Sr. Silvela explicaría una interpelacion sobre política general en el Senado, pero nuestras noticias de última hora nos permiten creer que no es cierto semejante rumor.

El Sr. Sagasta aún continúa indispuerto.

Lo sentimos.

El Sr. Martos ha estado ayer en el Congreso, y cree que la ventaja principal conseguida en la última lucha electoral ha sido dar vigor y movimiento al cuerpo electoral.

El general Lopez Dominguez declaraba que seguirá con la coalicion hasta que por resolucion de los coalicionistas termine, añadiendo que entró en ella sin deseos.

A pesar de cuanto se habla sobre los planes y fines de la coalicion, es cierto que se guarda grande reserva.

Algunos comités coligados de los diversos distritos de Madrid se reunieron anoche en el Círculo Demócrata Monárquico.

Algunos individuos del comité del Hospital presentaron una proposicion encaminada a expresar su simpatía a los candidatos triunfantes de la coalicion, a cuyo fin se tomarían los acuerdos que la reunion creyese conveniente.

El Sr. Aguilera combatió aquella, fundándose en que era inoportuna cualquiera manifestacion. despues del triunfo, pues ninguna podia ser tan expresiva como este al que todos habian contribuido, y despues de un ligero debate, prevaleció la opinion de no tomar acuerdo alguno, dejando que los jefes obraran como juzgasen más prudente a los intereses de sus partidos.

Anoche se decia en círculos bien informados que ninguno de los jefes ni hombres importantes de los partidos coligados aprobaba el pensamiento de una manifestacion pública y numerosa para demostrar las simpatías del pueblo de Madrid a los candidatos electos.

Los presidentes de los comités de los partidos de oposicion, y quizá algunos de los vocales, han acordado pasar a casa del Sr. Montero Rios a manifestarle el profundo sentimiento con que han visto su derrota electoral.

Dice un colega:

«Un vago rumor circuló anoche. El de una reunion de los jefes de los partidos y agrupaciones coligadas para discutir el discutido problema de la coalicion.»

Parece que han desaparecido las diferencias que existían entre los elementos que formaban el antiguo círculo de la izquierda liberal.

Con este motivo dícese que dentro de algunos dias se abrirá el nuevo círculo en un local de la calle de Atocha, y que se nombrará para formar la junta directiva del mismo a individuos

representantes de todas las tendencias que en aquel existían.

A la inauguración de la nueva sociedad asistirá el directorio del partido.

Noticias generales.

Dice un colega:

«Resulta cierto que el expediente de suspensión del Ayuntamiento de Madrid no se ha remitido al Consejo de Estado, pero también resulta que ya no se remitirá a dicho alto cuerpo, volviendo de esta suerte a la corporación municipal, por ministerio de la ley, pasados que sean los cincuenta días en la misma determinados, los concejales suspensos.

A este fin, los mencionados concejales requerirán el 24 del actual a los de real orden para que abandonen el Municipio.

La comisión nombrada por las secciones del Congreso para estudiar y dar dictamen en el proyecto del Código civil, la componen los Sres. Alonso Martínez, Gamazo, Rodríguez San Pedro, Canalejas, Liniers, Durán y Bas y Conde y Luque.

Se indica para el gobierno de Gerona al secretario del de Barcelona Sr. Zamora y Caballero.

Ayer llovió en Avila, Segovia, y Tarragona.

Nuestro ministro en China ha salido él solo para Pekin con objeto de gestionar el despacho de la reclamación que por daños y perjuicios sufridos tienen pendiente nuestros misioneros.

Su señora ha quedado en Shanghai.

Hasta el miércoles llevaba hechas el Sr. Ferrán en Alcira 3.100 inoculaciones anticólicas. El jueves debieron empezar las vacunaciones para más seguridad.

Por el gobierno de la provincia se ha dictado una circular excitando el celo de sus agentes en la persecución del juego llamado *barrás ó barranque*, que va extendiéndose con alarma de las familias.

Seguramente el Sr. Alonso Martínez presidirá la comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto del Código civil.

La *Gaceta* de mañana publicará el decreto sacando a subasta el servicio del correo a vapor de Cádiz a Tánger.

Actualmente se celebra en París el anunciado concurso de orfeonistas.

En el jardín de las Tullerías ha empezado el gran festival de Beneficencia, en el que toman parte más de 300 sociedades. El número de ejecutantes no baja de 15.000.

El lunes se reunió por dos veces en París la comisión internacional del canal de Suez, bajo la presidencia de monsieur Barrere. Además de los acuerdos que ayer publicamos, y después de largas discusiones se acordó estipular que la Sublime Puerta y el Egipto deberán, para asegurar la defensa de este último país y la observancia del tratado de garantía, dirigirse a las potencias, y entenderse con ellas en el caso de que sus fuerzas no las fueran suficientes.

El miércoles habian abordado los delegados la discusión de las medidas de vigilancia previstas en el proyecto francés para la ejecución ordenada del tratado. Esto es, la última parte de los trabajos de los delegados, y tan pronto como se llegue a un acuerdo sobre esta importante cuestión, podrá considerarse como terminada la tarea de la comisión internacional.

Dice un colega:

«Una parte de la prensa ha reproducido y comentado con viveza las denuncias de los autores del robo frustrado en casa del señor ministro de la Gobernación, acerca de malos tratamientos de que suponen haber sido víctimas en la Cárcel-Modelo.

Los ministeriales se extrañan de que tan de ligero se conceda absoluto crédito a las afirmaciones de unos criminales que han comenzado por negar su delito, cuando es público y notorio,

y se extrañan más de que sobre tales supuestos se trate de censurar con acritud a las autoridades y a sus agentes.

Nada hasta ahora abona la denuncia de los procesados y condenados. Pero esto no obstante, ha bastado la denuncia para que los tribunales entiendan en el asunto y para que las autoridades les auxilien con toda eficacia en el esclarecimiento de la verdad, que, a juicio de estas, no puede ser otra que la falsedad de una denuncia hecha para conseguir del tribunal lo que los delincuentes no podían esperar con arreglo a justicia.

Con el fin de auxiliar la acción de los tribunales, el señor gobernador de la provincia les ha remitido aquellos periódicos que se ocupan de este asunto; a los que sencillamente relatan hechos, para que el tribunal tenga en cuenta las reseñas, y a los que comentan y afirman por su cuenta la ejecución de tales atropellos para que proceda a lo que haya lugar.

La Sociedad de Amigos de la Agricultura, creada por iniciativa de la sección de industrias rurales de la Asociación de Agricultores de España, con objeto de mejorar la elaboración de aceites, deshuesando las aceitunas, ha montado un deshuesador-modelo en el real Sitio de Aranjuez, calle de los Infantes, núm. 34.

El fin que los iniciadores del pensamiento se proponen realizar, es demostrar a los agricultores que el hueso, no solo perjudica la buena elaboración, sino que al mismo tiempo la encarece.

Dicha Sociedad ha solicitado del ministerio de Fomento se le conceda la máquina trituradora de huesos de aceituna para ensayar sus resultados, bajo la dirección del ingeniero y catedrático del Instituto agrícola de Alfonso XII, D. Zoilo Espejo.

Dice anoche *La Epoca*:

«Ha dicho algún periódico que el Consejo de Estado en pleno había dado informe en la competencia de jurisdicción suscitada por el gobernador civil de esta provincia en el sentido de que había sido mal formada.

No se dice por quién, y conviene aclarar el punto. El alto cuerpo consultivo entiende, en efecto, según se nos asegura, que el juzgado debió inhibirse del conocimiento de la causa que se instruyó contra el coronel Oliver por los sucesos de los estudiantes.

Opica que esas diligencias deben instruirse nuevamente; y reconoce que, con arreglo a las leyes, al gobernador de la provincia corresponde, en primer lugar, entender en el asunto.»

Con llave falsa han abierto la iglesia de Goizueta y robado las alhajas todas, hasta el copon. En Navarra pica ya en historia lo de los robos sacrílegos

Cierto que en otras provincias ocurre exactamente lo mismo, sin que se sepa nada de los ladrones.

Academia de la Historia

Bajo la presidencia del Sr. Gallengos, y con asistencia del director general de Instrucción pública y de los académicos correspondientes, señores conde de Moriana, Herera, Lopez Ferreiro y del orientalista flamenco, señor Dirks, celebró anoche su junta semanal la real Academia de la Historia.

Después del despacho ordinario, fué votado académico de número, en reemplazo del difunto Sr. Corradi, el que lo era ya correspondiente Sr. Pujol y Camps, y correspondiente extranjero en Avignon Mr. Benjamin Mossé, historiador de los israelitas españoles.

El Sr. de la Fuente terminó la lectura de un interesante estudio que ha hecho acerca del sepulcro del célebre historiador y Arzobispo de Toledo, testigo presencial de la batalla de las Navas, D. Rodrigo Jimenez de Rada.

El Sr. Fernandez y Gonzalez comentó a su vez la lectura de otro también interesante estudio acerca de las asambleas de las aljamas hebreas de Castilla, reunidas en el año de 1432 en Valladolid.

El R. P. Pita presentó la historia de Vizcaya, escrita hace un siglo por Iturriza, la cual se ha publicado en Barce-

lona con un prólogo escrito por dicho P. Fita.

La Academia acordó proseguir la publicación del *Memorial histórico*, a la mayor brevedad posible, así como celebrar una sesión extraordinaria con objeto de poder oír en ella, el erudito trabajo que, sobre los viajes de Colon, y acerca de los restos mortales de éste, ha escrito el conocido publicista y académico, Sr. Fernandez Duro, y acto continuo se levantó la sesión.

Telégrafo

De la «Agencia Fabra» recibimos los siguientes telegramas:

LONDRES 8.—El periódico *The Standard* dice hoy que el Gobierno no prevé dificultades serias en la cuestión de límites ruso-afganos pero que hay un asunto muy delicado, y es el relativo al compromiso formal y absoluto que se trata de pedir a Rusia a fin de que se obligue a no traspasar jamás la línea fronteriza que se convenga.

The Times, hablando sobre el particular, publica una noticia que ha producido cierta sensación.

Dice que Rusia se niega a contraer el compromiso formal de no ocupar el Herat.

El mismo periódico añade que esto justifica las dudas sobre la sinceridad del Gobierno de San Petersburgo

Manifiesta que no se puede menos de insistir sobre el hecho de que la ocupación rusa del Herat, equivaldría a un *casus belli*.

NUEVA-YOR 8.—El Presidente de los Estados Unidos de Colombia anuncia que el orden ha quedado completamente restablecido en siete de los nueve Estados en que está dividida aquella República.

LONDRES 8.—*The Standard*, en su edición de esta tarde, dice que el cólera se ha presentado con mucha intensidad en la ciudad de Rangoon (Indo-China inglesa), aumentando todos los días el número de defunciones.

Se han adoptado enérgicas medidas sanitarias para evitar la propagación de la epidemia.

(La ciudad de Rangoon tiene una población de 40.000 habitantes.)

LONDRES 8.—Segun un telegrama de Buenos-Aires, durante el pasado Abril han desembarcado en aquel puerto 7 290 inmigrantes.

PARIS 7.—Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 79.55; 4 1/2 por 100 108.45. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 57.87 1/2—Obligaciones de Cuba 469.75; consolidados ingleses 98 5/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 57 7/8; amortizable, 00.00; obligaciones de Cuba, 00.00.

LONDRES 8.—Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 57 5/8.

PARIS 8.—Segun telegrama de Londres, el mediador en la cuestión entre Inglaterra y Rusia será decididamente el Rey de Dinamarca.

El mantenimiento de la paz se considera, por tanto, muy probable, a pesar del lenguaje de la prensa alemana, que viendo por todos partes humillaciones para los ingleses, sobrexalta fuertemente la opinión pública en Inglaterra.

SOFIA 8.—La institutriz y la camarista de la señora del representante inglés en esta capital han sido robadas y ultrajadas por soldados búlgaros. La colonia europea se encuentra fuertemente alarmada.

RIO JANEIRO 8.—El Gabinete brasileño ha quedado constituido en la forma siguiente:

Saraiva, Presidencia y Hacienda. Faranagua, Negocios Extranjeros. Luis Felipe, Marina.

General Camargo, Guerra. Penna, Justicia.

Moura, Agricultura.

Probable, Meira Vasconcellos para Interior.

ROMA 8.—La Cámara ha aprobado por 188 contra 87 el voto de confianza al Ministerio.

PARIS 8.—Las últimas noticias del Herat, recibidas por la vía de Persia, dicen que los rusos han conseguido atraerse por completo a las tribus turcomanas que habitan el territorio comprendido entre el oasis de Merw y las montañas del Afghanistan. Una de

más importantes, la de los Saricks, ha reconocido la soberanía del Czar.

Se activa la construcción del ferrocarril que, partiendo del Mar Caspio, debe terminar en Askabad.

El telégrafo, que ya llegaba hasta este punto, ha sido prolongado 150 kilómetros más en dirección al Afghanistan.

Se espera que dentro de poco el Gobierno ruso podrá disponer de un hilo directo hasta la frontera.

Se sabe que los afganos están muy desmoralizados, temiéndose la dispersión de las tropas que se refugiaron en Balamurghab después de la derrota de Pendjed.

LONDRES 9.—La opinión pública en los Estados-Unidos está vivamente preocupada en vista de la falta de energía del jurado que ha absuelto a un feniano que dió de puñaladas a un compañero suyo en la redacción del periódico de O'nova-Rossa.

PARIS 9.—En la comisión de la Cámara que entiende de la ley electoral, prevalece la idea de excluir a los extranjeros en el cálculo de la población al fijarse los distritos electorales.

LONDRES 9.—Las noticias que publica la prensa inglesa de esta mañana sobre el conflicto anglo-ruso son vagas y contradictorias

Boletín Comercial.

Avila.—El mercado último ha sido de los más concurridos del año, y los precios a que se han vendido los artículos que se detallan son los siguientes:

Trigo a 40 rs. fanega; centeno a 24; cebada a 29; algarrobas a 26.

Garbanzos a 115. Alubias a 28 rs. arroba. Patatas a 6. Aceite a 50. Vino a 30.

El tiempo ha mejorado, y aunque el campo se había resentido bastante con los últimos frios y excesivas humedades, no presenta en la actualidad mal aspecto, excepto en los terrenos bajos y ligeros

Vitigudino (Salamanca).—La situación de este mercado es la siguiente: Trigo de 33 a 34 rs. fanega; centeno de 26 a 27; cebada de 23 a 29.

Garbanzos de 96 a 110. Patatas a 3 rs arroba.

En ganado vacuno y de cerda próximamente los mismos precios que en el mercado anterior.

Con un día propio de la estación en que nos hallamos ha tenido lugar el mercado, habiéndose presentado mucho y lucido ganado vacuno, con infinidad de transacciones, especialmente en granos.

Tadela de Duero (Valladolid).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 33 a 39 rs. fanega; centeno de 21 a 22; cebada de 20 a 21; algarrobas a 24; avena de 14 a 15.

Garbanzos de 80 a 115; titos de 34 a 38. Harinilla a 16 rs. fanega. Vino blanco de 13 a 14 rs. cántaro; tinto de 18 a 19

La concurrencia al mercado ha sido floja, y se ha advertido una ligera tendencia a la subida en los precios. Los campos sufren perjuicios de consideración por efecto de los frios, y las labores están sumamente retrasadas, porque las frecuentes lluvias no consienten hacer nada, y escasean los obreros.

Puebla de Don Fadrique (Toledo).—El tiempo continúa lluvioso y frio, aunque no con la intensidad que en la quincena próxima pasada.

Los sembrados ansiosos de luz y calor, han agradecido mucho, reverdeciéndose, los pocos días que ha hecho propios de la estación.

Las viñas muy retrasadas en su brotación, han adelantado mucho en pocos días y las yemas están muy abultadas, y próximas a abrirse en lo tinto.

La demanda de vinos muy activa. De los tintos hay escasas partidas, que los dueños no quieren ceder a 12 ni a 13 rs., pero los darían a 14 rs. arroba por ser de clase superior y estar trasegados.

De los blancos se han vendido en todo el presente mes 10.000 arrobas po-

co más ó menos de 8 a 9 rs., y en estos últimos días se han cedido algunas partidas a 10 rs. con tendencia al alza, porque las partidas que quedan son superiores y los dueños no se contentan con los anteriores precios a que se han vendido los inferiores.

En los granos no han variado los precios, y generalmente rigen los del mercado de Quintanar, con corta diferencia; pues en esta localidad tan solo se cosechan cereales para el consumo propio.

HARINAS. Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador. 1.º de Aranjuez... 40 ptas: los 92 kilos

» FF. La Pre-	miada... 42	» 100
» Salamanca...	36	» 92
» Valladolid...	37	» 92
» Osorno Aus-	»	» 92
» tro-Húngaro...	40	» 92
» Resurreccion.	36	» 100
» Villaroya H...	53	» 100
» » HF.	53	» 100
» » FF.	41	» 92
» Alcalá...	36	» 92
» Segovia...	»	» 92
» La Castellana	35	» 92
» Peña Corbilla	35	» 92
» La Paloma...	»	» 92
» El Toro...	»	» 92
» El Globo...	»	» 92
» Cantalapedra	36	» 92
» La Capapesina	36	» 92

Temperatura.

La de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 12º centígrados sobre 0.

A las doce de idem, 20º.

A las cuatro de la tarde, 18º.

A las seis de idem, 16º.

La máxima fué 23º.

La mínima, 8º.

El barómetro marca 707 milímetros. Variable.

BOLESA.

4 por 100 interior.....	59.45
Idem exterior.....	59.25
Amortizables.....	76.35
Cubas.....	86.40
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.....	00.00
Banco de España.....	327.00

CAMBIOS.

Londres, 90 días fecha.....	46.50
Paris, 8 días vista.....	4.90

BOLSIN DE LA NOCHE.

Contado.....	59.50
Fin de mes.....	59.55
Próximo.....	00.00

BOLSIN DE BARCELONA.

Interior.....	59.85
Exterior.....	58.45

Cambios sobre provincias.

PLAZAS	Daño.	Benef.	PLAZAS	Daño.	Benef.
Albacete.	1/2	»	Pamplon.	3/8	»
Alcey...	1/8	»	Ponteved.	1/4	»
Alicante.	1/8	»	Beus...	1/4	»
Almería.	1/4	»	Salaman.	1/4	»
Avila...	1/2	»	S. Sebast.	1/8	»
Badajoz...	1/4	»	Santand.	1/8	»
Barcelona.	1/8	»	St. Cruz	»	»
Bejar...	1/2	»	de Tene	1/4	»
Bilbao...	1/8	»	Santiago.	1/4	»
Burgos...	1/4	»	Segovia...	1/2	»
Cáceres.	3/8	»	Sevilla...	1/8	»
Cádiz...	1/8	»	Soria...	3/8	»
Cartag.	par	»	Tarrag.	1/8	»
Castellon	1/2	»	Teruel...	1/4	»
Ciudad-R.	1/2	»	Toledo...	3/8	»
Córdoba.	1/4	»	Tudela...	1/2	»
Coruña...	3/8	»	Valencia	1/8	»
Cuenca...	1 1/4	»	Valladol.	1/4	»
Ferrol...	3/8	»	Vigo...	1/8	»
Gerona...	1/4	»	Vitoria...	1/8	»
Gijón...	1/4	»	Zamora...	3/8	»
Granada.	1/4	»	Zaragoas	1/8	»
Guadal.	1/2	»			
Haro...	1/4	»			
Huelva...	1/4	»	Habana.....	»	»
Huesca...	1/4	»	Fuerto-Rico..	»	»
Jaen...	1/4	»			
J. de la F.	par	»	Burdeos...	»	»
Leon...	3/8	»	días vista..	»	»
Lérida...	1/4	»	Marsella, & id.	»	»
Linares...	1/8	»	Lisboa, & id.	»	»
Logroño...	1/4	»	Hamburgo, &	»	»
Lorca...	1/2	»	idem.....	»	»
Lugo...	1/4	»	Genova.....	»	»
Málaga...	1/8	»			
Múrcia...	1/8	»			
Orense...	1/4	»			
Oviedo...	1/8	»			
Palencia.	1/8	»	Londres, 90		
P.ª de M.	1/4	»	días fecha.	47.40	
			Paris, 8 días	4.90	

